

Préservation de la nature et du vivant Grâce au dividende sociétal, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale s'engage pour préserver la biodiversité en Normandie.

La biodiversité est en déclin à l'échelle mondiale mais aussi au niveau local. Une richesse inestimable qu'il faut donc protéger, notamment en Normandie.

Profondément ancrée dans les territoires, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale, à travers son premier appel à projets intitulé « *La préservation de la nature et du vivant* », annonce soutenir l'agence Normande de la Biodiversité et du Développement Durable ainsi que l'association CHENE, Centre d'hébergement et d'Etude sur la Nature et l'Environnement. Au total, près de 90 000 euros seront mobilisés grâce au dividende sociétal pour accompagner le développement de ces deux structures.

« À l'aune de l'urgence environnementale, nous devons nous mobiliser collectivement contre le changement climatique et pour la préservation de la biodiversité partout dans les territoires. C'est ce qui a motivé le lancement du premier appel à projets de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale. Aujourd'hui, nous sommes fiers d'agir en apportant notre soutien à l'agence Normande de la Biodiversité et du Développement Durable et à l'association CHENE. Le dividende sociétal est un formidable outil pour accélérer notre action dans les territoires pour préserver la biodiversité, déclare **Eric Petitgand**, directeur général adjoint de Crédit Mutuel Alliance Fédérale.

Engagée pour protéger la biodiversité normande

En avril dernier, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale lançait son premier appel à projets « *La préservation de la nature et du vivant* ». Après un processus de sélection minutieux, associant élus mutualistes, salariés de Crédit Mutuel Alliance Fédérale et experts externes en matière de biodiversité, 36 projets ont été sélectionnés. Parmi eux, l'agence Normande de la Biodiversité et du Développement Durable et l'association CHENE.

L'Agence normande de la biodiversité et du développement durable (ANBDD) est un Groupement d'intérêt public (GIP) qui accompagne les acteurs normands souhaitant s'engager dans la préservation et la reconquête de la biodiversité, la transition économique, écologique, sociale et climatique. Grâce au soutien financier de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale (10 000 €), l'ANBDD va pouvoir développer son projet Faune Route Normandie. Une initiative qui a pour ambition de lutter contre les accidents de la route dont sont victimes les animaux. Cela passera notamment par le développement d'une application d'observation des collisions et une animation régionale auprès des agences départementales des routes, des autoroutes et des communes pour favoriser les passages protégés pour la faune.

L'association CHENE agit pour le respect et la défense de la faune sauvage. Elle éveille et sensibilise les citoyens à la connaissance et à la protection de la nature et accueille et soigne tout animal sauvage en détresse. Avec le soutien de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale (75 000 €), l'association CHENE va pouvoir continuer à réhabiliter deux espèces en voie d'extinction : le phoque veau-marin (*phoca vitulina*) et le phoque gris (*halichoerus grypus*). Chaque spécimen sauvé compte pour le maintien et le développement de ces espèces dans les colonies normandes.

La biodiversité, un engagement de Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Première banque à avoir adopté le statut d'entreprise à mission, la question de la protection de la nature et du vivant est au cœur des engagements du groupe mutualiste.

En octobre 2021, Crédit Mutuel Alliance Fédérale annonçait stopper tout financement de nouveau projet d'exploration, de production, d'infrastructure (oléoduc, gazoduc et unités de stockage) ou de transformation (raffineries de pétrole, terminaux de liquéfaction de gaz) dans le pétrole et le gaz. En décembre 2022, le groupe mutualiste annonçait exclure tous les financements qui pourraient participer, directement ou indirectement, à la destruction des forêts, notamment des forêts tropicales irremplaçables.

Plus récemment, Crédit Mutuel Alliance Fédérale a rejoint *Act4nature international*. Le groupe mutualiste s'est notamment engagé notamment à réaliser une mesure de l'empreinte biodiversité de ses financements et investissements.

Des initiatives fortes et concrètes qui font de Crédit Mutuel Alliance Fédérale la banque la plus engagée en matière de protection de l'environnement.

Contacts

Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Christophe Salmon, délégué général - fondation-af@creditmutuel.fr

Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Communication Corporate. Tél : 03 88 14 84 00 - com-alliancefederale@creditmutuel.fr

À propos de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Créée en 2021, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale soutient des projets d'intérêt général sur deux domaines d'intervention : l'Environnement et les Territoires. Elle accompagne des initiatives qui rayonnent sur l'ensemble du territoire français ou des actions à dimension nationale qui luttent contre le réchauffement climatique et ses impacts sur la santé ou qui favorisent l'inclusion sociale.

Abritée par la Fondation de France, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale est la preuve d'un mutualisme efficace où s'exprime toute la force du collectif du groupe, en cohérence avec son statut d'entreprise à mission. Grâce à la mise en œuvre du dividende sociétal, les ambitions de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale permettent d'accompagner des projets de transformation ambitieux, dans la durée, pour construire un monde plus juste et plus durable.

Plus d'informations sur creditmutuelalliancefederale.fr et sur [LinkedIn](https://www.linkedin.com/company/creditmutuelalliancefederale).

